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新昌天气

中共新昌县委主办
新昌县新闻信息传播中心出版

新昌县气象台3月10日发布
今天多云到晴，偏北风 2到 3

级，白天最高气温 9℃，森林火险 2
级。明天多云到阴局部有小雨，早
晨最低气温 1℃。

富强 民主 文明 和谐
自由 平等 公正 法治
爱国 敬业 诚信 友善

3月 5日，第十二届全国人民代表大会第三次会议在人民大会堂开幕，

全国人大代表、万丰奥特控股集团董事局主席陈爱莲出席大会。这次会议，

陈爱莲代表共提交了 10个议案建议，内容涉及改善民生、深化法治建设、推

动行业发展等。在浙江代表团讨论会议上，陈爱莲呼吁“杭温城际高铁”采用

杭绍台温线（沿上三线）方案，线路自杭州南站向南引出，经绍兴市区、嵊州

市、新昌县，台州市天台县、临海市、台州市区、温岭市，温州乐清市、永嘉县

至温州市区。 （通讯员 王 璞 摄）

陈爱莲赴京出席十二届全国人大三次会议

新昌新闻网记者 俞伟波

2月 17日，县政府出台了《关

于加快茶产业转型升级建设茶业

强县的意见》，明确了今后五年我

县茶产业发展方向，并提出从今

年起县财政每年安排 800万元专

项资金用于扶持我县茶产业发

展。这个“茶业强县”新政与以前

出台的“茶业强县”政策有什么变

化，有什么亮点呢？记者采访了县

农业局茶叶总站站长孙利育。

孙利育告诉记者，我县曾在

2010年 6月出台 《关于加快发展

茶叶产业建设茶业强县的意见》，

提出从 2010年起每年安排不少于

600万元财政专项资金扶持茶业

发展，从茶园建设、主体培育、品

牌文化、质量安全、市场提升等五

个方面 20个类别进行扶持；2012

年 7月出台 《关于调整完善新昌

县茶业强县建设扶持政策的通

知》，调整部分补助标准，增加了

茶叶质量安全管理方面的补助；

在“绿 +红”战略后，我县又在农

业农村配套政策中增加了扶持红

茶发展的政策，5年来我县财政共

安排了 3000多万元专项资金，用

于扶持茶业发展。

五年来，在“茶业强县”政策

扶持下，我县的茶产业得到长足

的发展，连续 5年跻身全国重点

产茶县，“大佛”商标荣膺行政认

定的“中国驰名商标”，开发成功

“天姥红”名优红茶。茶业产值从

2009年的 4.916亿元上升到 2014

年 7.72亿元，大佛龙井品牌价值

从 2009年 的 17.34亿 元 上 升 到

2014年的 27.91亿元。

经过五年的发展，我县茶产

业发展形势发生了可喜的变化，

茶产业在我县农业增效、农民增

收中有着十分重要的作用，而且

今后五年依然是我县茶产业进

一步做大做强的关键时期。为进

一步推动我县茶产业发展，县政

府根据产业发展规律和趋势，制

订出台了新一 轮的茶业强县建

设扶持政策。

孙利育说，“茶业强县”新政

沿袭了原来的建设目标，增大了

总的资金盘子，突出茶 产业的

“转型升级”，在原有补助项的基

础上，加大了部分项目的补助力

度，增添了一些新的补助项目，

既体现了政策的连续性，又结合

当前发展形势，体现了导向性。

（具体政策解读详见今日 4版）

我县出台“茶业强县”新政

每年800万元扶持茶产业

新昌新闻网记者 王娟敏

红灯笼挂起来，鸡鸭宰起来，

猪肚炖起来……日前，在羽林街道

拔茅坑安置地，移民曹利明家非常

热闹，亲朋汇聚。“我家今天乔迁。

正月里住上新房，我们全家都很高

兴！”曹利明一脸快乐地说。

曹利明今年 49岁，是羽林街

道钦寸村移民。“老家房子也比较

新的，现在是越造越好了。”曹利明

喜上眉梢。

“我们家有七兄妹，全家都是

移民。我妻子老家也是钦寸村的，

他们也全家都是移民。”曹利明介

绍说，亲戚们都选择好了安置地，

大姐选择了去象山，已经入住。妻

子的兄弟安置在慈溪，也已经乔迁

入住了。“移民后，亲戚一个个都搬

了新家，住上新房，日子越过越好

了！”曹利明说，“本来亲戚大多在

本村，现在移民后分散在了各地，

以后走亲戚可四处观光了，也挺好

的。”

在曹利明家的客人中，有许多

是钦寸村的移民。“大家都是多年

的朋友了，一家有事，不用叫，都自

己赶来了。”曹利明说，“有的朋友

今天凌晨二三点就赶来帮忙了！”

据了解，与曹利明同村的朋友有的

选择安置在新旺村，有的去了大市

聚，也有的和曹利明一样，选择了

拔茅坑安置地。钦寸村移民石保苗

安置在羽林街道新旺村，他家乔迁

时，曹利明去喝喜酒了。现在曹利

明搬新家，石保苗一大早就赶来帮

忙了。“朋友不住在一起，感觉感情

更好了！”曹利明和朋友们相约：

“以后，大家要比亲戚还亲，要常走

动。”

“今天客人很多，中午有好几

桌，晚上有十七八桌。”曹利明说，

新家房子比较宽敞，自己家就能容

纳这么多人。“在家里办乔迁酒，更

热闹！”曹利明笑哈哈地说。

移民建房系列报道之二十

移民曹利明正月里搬新家
移民朋友汇聚共庆贺

新昌新闻网记者 胡夏锋

昨日，省委常委、宣传部长葛

慧君来新调研文化产业发展和农

村文化礼堂建设情况，强调要加快

文化产业转型，加快农村文化礼堂

“建、管、用”，推进物质富裕、精神

富有的“两富”浙江建设。省委宣传

部副部长唐中祥参加调研。市委常

委、宣传部长何加顺，县委书记楼

建明，县委常委、宣传部长潘岳梦，

副县长裘武宏，高新园区管委会主

任徐东林分别陪同调研。

美盛文化创意股份有限公司

加快转型升级，开始涉足动漫、游

戏、影视等。葛慧君走进企业，参观

产品陈列室，听取企业发展情况介

绍，对企业的转型之举表示肯定，

勉励企业坚持转型不动摇，不断推

进文化产业持续健康发展。随后，

葛慧君来到县博物馆、图书馆，考

察我县文化事业发展情况，听取鼓

山文化公园规划建设、高新园区文

化产业园建设发展等情况介绍，指

出要加快构建公共文化服务平台，

扶持发展一批文化名企名家，推进

文化大发展大繁荣，不断提升县域

文化软实力。葛慧君还走进俞柏青

艺术馆，对馆藏的写意木雕作品赞

不绝口，鼓励作者开拓思路、潜心

创作，加快发展写意木雕事业，让

更多的写意木雕作品走向市场。

农村文化礼堂托起农民的“精

神家园”。两年来，我县紧扣“文化

地标 精神家园”的定位，坚持“建、

管、用”并重，建成农村文化礼堂

40家。葛慧君来到羽林街道拔茅

村文化礼堂、大市聚镇西山村文化

礼堂，查看硬件配置、功能布局等

情况，观看农民排练节目，并就农

村文化礼堂建设、管理、运行等，与

乡镇（街道）、村有关人员面对面交

流。葛慧君指出，农村文化礼堂是

农村文化建设的重要阵地，要坚持

建设标准，准确把握文化礼堂的功

能定位，推进文化礼堂建设的扩面

提质。要创新运行机制，依托文化

礼堂建设，传承优秀传统文化，弘

扬道德文明新风，有效丰富农民群

众的精神文化生活，使文化礼堂更

具生命力。

葛慧君在新调研时要求

提升县域文化软实力

新昌新闻网记者综合

昨日，记者来到镜岭镇探访环

境卫生情况。走进溪西村大用自然

村，在村口看到一条流向澄潭江上

游的沟渠，水质清洌，但附近的田

间地头却有个小型垃圾堆，丢放着

沙发、橡皮桶等废旧物品。

沿着村里的主干道向里走，看

到紧靠一幢房屋的墙壁堆放着一

堆旧木板。在一家农副产品加工厂

前面的茶园内，倒置着一口大缸，

旁边堆着废铁架、板材、草绳、塑料

布等杂物，形如一座小山。再往前

走，可见山沟里散落着可乐瓶、快

餐盒、鞭炮壳等零星垃圾。

走村串巷，偶尔会见到一些洗

衣粉袋等垃圾隐藏在小巷深处。在

一口池塘的角上，放置着一只红色

垃圾桶，桶内垃圾不足一半，“桶

外世界”却不敢恭维，破网袋、泡

沫壳、塑料玩具等随意散落。在

148号房屋前侧，一堆由各种烂

水果、饮料罐、塑料袋等组成的

鲜艳垃圾令人注目。屋主人何师

傅走出门来时，记者问这些垃圾

为什么不清理，他解释说，这是

三四户人家春节期间倒的，“等天

热时，我们会拉掉的。”

村民周西南告诉记者，该村的

垃圾有专人清运，但各家各户的垃

圾要村民自己放到垃圾桶里去。他

认为，村里的环境卫生好坏，关键

靠自觉，只有大家都养成良好的卫

生习惯，才能保持长期清洁。

环境卫生要靠自觉

日 焦每 聚
环境监督热线：
18969556600


